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E5_9B_BD_E8_A7_84_E5_c57_614438.htm 重庆城市建设怎样才

有自己的特色？同有雾都之称的伦敦现在还是浓雾弥漫吗

？17日下午4时，应本报邀请，前来我市参加峰会的英国伦敦

大学学院研究中心主任、空间规划和管理教授马克.琼斯教授

，坐堂本报与网民们在线交流。由于网民提问踊跃，原定半

小时的交流延长了一刻钟才结束。 重庆城市建设应在山水上

做文章 深圳浪子：能谈谈你对重庆的第一印象吗？ 马

克&#8226.琼斯(以下简称“琼斯”)：这是我第一次到中国，

也是第一次到重庆。感觉重庆的城市化进程很快。我下飞机

后注意到重庆独一无二的特点重庆有山也有水，是一个很有

特色的城市。 雪花：随着大规模的城市建设，一栋栋高楼立

起来，但这些高楼多是方型建筑，与国内其他城市差不多。

怎样才能体现重庆的城市特色呢？ 琼斯：一个城市要吸引别

人，最重要的是这城市要有特色。重庆与世界其它城市一样

都面临一个如何让自己的城市更有竞争性。伦敦、纽约等城

市也有很多的高楼，但这些城市只要一看就能区别出来。重

庆的山水城市感觉很独特，就应该在城市规划建设中体现这

一特点。 向空中发展为传统街区保护腾空间 柔情铁汉：不知

道马克先生到过磁器口没有？但像那种建筑在重庆已很少了

。看到那些古建筑慢慢消失在人们的记忆里，我倍感痛心。

应该怎样处理好城市开发和保护的关系呢？ 琼斯：就发展方

法来说，重庆和国外的许多城市是相似的。英国很晚才意识

到要保护传统建筑。伦敦一部分旧的建筑永远消失，除了战



争原因外，与伦敦城市建设加快分不开。伦敦从上世纪50年

代开始修建了大量的高层建筑，直到80年代才停止。但最近5

年，出于经贸方面的考虑也在吸引高层建筑的进入，向大家

展示伦敦作为经贸中心的标志，5060层的高楼第一次出现在

伦敦中心区。这样就造就了伦敦的城市特色，在伦敦可看到

传统街区和不同时期的建筑。重庆要体现自己山水园林城市

的特点，在一些地区向空中发展，修建标志性的高层建筑，

增加城市容量；另一方面，修建高层建筑也为传统街区的保

护腾出了空间。这样，在城市的不同区域，人们都能感受到

城市的历史文化和现代气息。 不要刻意去“克隆”哪个城市

zhangwei：你认为重庆是不是也要借鉴上海开发浦东新区的经

验，再建一个北部新城区？ 琼斯：我一般不会建议一个城市

去模仿另外一个城市。因为“克隆”的结果会造成很多相同

模式的城市，这样城市就容易失去特色。每一个城市都有文

化和社会方面的差异，城市发展的原则就是要结合本地实际

，做好城市的规划与管理，并得到有效的实施。 重庆应该变

发展工业为发展服务业 ibreaz：伦敦也是雾都，重庆也是雾都

，能说说有什么不同吗？ 琼斯：伦敦的雾曾被比着是豌豆汤

，又浓又湿，但这是上世纪50年代的事情了。伦敦的雾主要

烟尘造成的，当时伦敦有大量的工业，这些工业企业排出的

烟尘造成了伦敦的大雾。但从上世纪50年代开始，伦敦政府

就制定了一些法律来改善大气，失去了一些工业，摘掉了雾

都的帽子。但付出了失业增加的代价，此后30年都没有解决

好。近20多年来通过增加金融、娱乐、服务等行业才增加了

就业机会。中国将成为全球重要的生产基地，在考虑城市发

展时一定要有一个长期目标。对重庆来说，最重要的不要单
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